

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.272

Palma de Mallorca.—Domingo 5 de Junio de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

En el frente de Castellón continuó el avance, ocupándose Monte Gordo, en el sector de Albocacer, y el macizo de Tosal Mariné, en los sectores de Vistabella y Peña Golosa

Se hicieron al enemigo centenares de muertos, copándose una compañía entera, y presentándose 136 milicianos.—En el sector de Tremp fueron rechazados, con grandes bajas, ataques enemigos

Chamberlain ha dicho que los aviones nacionales sólo bombardean los objetivos militares.—El Duque de Alba ha desmentido que él haya pedido tregua en la guerra.—Por Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical han sido suprimidos los Jurados Mixtos y los Tribunales Industriales, creándose la Magistratura del Trabajo

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 4

En el sector de Tremp, durante la noche pasada, el enemigo atacó dos de nuestras posiciones, siendo rechazado con muchas bajas.

En un reconocimiento efectuado en un barranco al este de Borani, se han recogido 28 cadáveres de enemigos y diverso material.

En el frente de Castellón, sector de Albocacer, nuestras fuerzas han ocupado Monte Gordo, limpiando de enemigos la zona conquistada. Por este frente se han presentado 136 milicianos, de ellos 116 en bloque.

En los sectores de Vistabella y Peña Golosa se ha avanzado también, ocupando totalmente el macizo de Tosal Mariné en el que el enemigo se hallaba atrincherado y quedando en nuestro poder más de 200 muertos y una compañía entera que fué copada.

Salamanca, 4 de Junio de 1938.—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

HOY EN ITALIA

Fiesta Nacional de la Unidad y el Estatuto

Conmemora hoy nuestra hermana latina en fiesta Nacional, su Unidad y Estatuto, y como es natural, en ella tomamos parte de corazón, pues nos lo impone nuestro afecto y el deber de corresponder al que ella y el Fascismo nos demuestran.

La unidad italiana fué obra de muchos años, pues casi empieza en 1797, y no se consigue totalmente hasta 1870, y si con ella realmente se inició la prosperidad de la nación, como conjunto estatal, tuvo mucho que luchar la noble raza, para recuperar su posición de centro de la civilización latina, que tuviera la vieja Roma; y no quedó aquella posición definitivamente consagrada, hasta que después de la guerra fué instaurado el Régimen Fascista. Y este en su gloriosa estela, no solo colocó a Italia en el lugar merecido por su historia, sino que para la Patria, el Régimen y su forjador Mussolini, le conquistaron un Imperio.

Y con ello, el antiguo Imperio Romano, aquel que dominó el mundo, y cuyas Águilas volaron por todos los ámbitos del universo, tuvo su sucesor en el Imperio Italo-Etíopico, prospero, potente y decidido, que llena de admiración al mundo, y del que fué base primera sin duda, la unidad italiana.

Nosotros, admiradores de Italia, nuestra buena hermana de raza, recordamos a su lado y con ella bien penetrados todos los momentos álgidos de su historia, y con todo nuestro entusiasmo al eterno grito de ¡Viva España!, unimos fervorosamente el de ¡Viva Italia!, y a los de FRANCO, FRANCO, los de DUCE, DUCE, DUCE.

¡¡Arriba Italia!! ¡¡Arriba España!!

ESPAÑOLES EN ITALIA

Elogio del Caudillaje

Durante muchos años, los españoles hemos estado oyendo terribles diatribas contra el Caudillaje. Cuando se quería resumir un estado político próximo a la descomposición, los campanudos aristocráticos liberales tronaban con voces apocalípticas: «Estamos al borde del Caudillaje». Pero uno que había leído por su cuenta viejos libros y libros sabios, donde había aprendido que las más altas cimas alcanzadas por los pueblos en lo terrenal y en lo moral estaban señaladas por la presencia de un Caudillo, se preguntaba, lleno de infantiles confusiones, porque a los barbudos y empalagosos dómines liberales les parecía mal el caudillaje. Con el tiempo empezó uno a salir de dudas y a decir para uno mismo que el Caudillo estorba a los farsantes, porque para el Caudillo no hay sitio para la farsa.

Benito Mussolini, al comparecer ante el mundo investido de todos los matices categóricos del Caudillo, dispersa energicamente la farsa liberal, lava de nubes el cielo de Roma, limpia de escombros la vía imperial, junto con sus legiones unánimes, y por el eje directamente recto e inflexible, avanza sobre el futuro.

Le sigue un clamor bislabo, sincopado y enérgico con la marcial eufonía de la voz que acompaña el paso de un ejército: ¡Duce!, ¡Duce!, ¡Duce! Al cabo de diez y seis años, átomo de tiempo para la vida de un pueblo, el Duce levanta sobre sus anchos hombros de atleta esa Italia sorprendente que acabamos de ver, florecida de banderas españolas encendidas en todos los pueblos de la Italia feliz; en honor del Caudillo de España y de sus soldados, y no habrá pluma, ni la mejor cortada, capaz de expresar todo el entusiasmo, todo el calor, toda la pasión, que Italia pone en nuestra Cruzada.

Sabe la Italia fascista, que Franco es hoy el soldado de Occidente, militar de la cultura cristiana, el Caudillo de la espada de fuego que expulsa como un Arcángel a las fuerzas de la maldad concitadas contra toda una historia luminosa, contra la arrogancia material del modo de ser latino. Toda Italia es un volcán de entusiasmo y pasión ardorosa, porque nuestra Cruzada incorpora al mundo viejas fórmulas admirativas que el liberalismo había traído de Europa. Al paso de los severos uniformes de Falange por las calles de Roma y de las catorce ciudades de Italia, un movimiento de simpatía estalla y a los de «Ya son los españoles», surgen los vítores, las ovaciones y los amados gritos de ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! y ¡Arriba España! suben por el aire perfumado al terso cielo de Italia, como sube el pulso por la hoja desnuda de una espada en alto.

Yo me he visto envuelto por un grupo anhelante de jóvenes fascistas, que me han encerrado materialmente en un anillo caliente de corazones, ébrios de entusiasmo, para pedirme un puesto de voluntarios en la guerra, y cuando yo no podía ya resistir la emoción que me producían estos camaradas, cachorros del Imperio de Roma, una gran voz enérgica y entera de capitán siciliano ha roto la algarabía juvenil. Tengo ante mí a un viejo atleta, hombruno y destocado, dando al viento tibia de Palermo su melena blanquísima y con la tez dorada como los áureos cerros de Monreal y de San Pelegrino. Me pone las dos manos sobre los hombros y en el armonioso dialecto siciliano, me dice: «Muchacho: Soy el último garibaldino de Sicilia; dile a tu general que, si hace falta, lo mismo que volvería a luchar por la unidad de Italia, iré a luchar, con mis noventa y cuatro años a cuestas y un corazón de mozo, por la unidad de España.»

En la barroca plaza Carolinaria, donde nos encontramos, el águila coronada de Palermo despliega sus alas sobre una cifra española: «Reinando Carlos III».

Así siente Italia nuestra guerra. La fé en nuestro Caudillo no se detiene ante la victoria triunfal que todos esperan. Va más allá del día de la paz; va a la contemplación de una España, unida para la revolución nacional en la obediencia ciega y unánime al Caudillo. Cuando habla un italiano, procede como un español y proyecta bosques sobre páramos, y agros sobre las marismas, y orden sobre el caos, y obediencia sobre la anarquía, y alegría sobre la tormenta, y canción sobre el lamento, y justicia sobre el privilegio, y fé sobre las arideces del exopticismo. Italia cree en una nueva España fuerte y arrogante, porque cree en el Caudillo y ha visto la tremenda y dramática verdad del heroísmo de nuestros soldados movidos por la fé en Franco. Italia cree y cree con pasión y espera el regreso triunfal de las juventudes aclamando al César de Occidente el día en que repose la espada, ya para siempre vigilante, y comience la marcha alegre de los motores y el fuerte aliento de las escavadoras y la sistole de los azadones sobre la tierra, cuando el primer carro de combate sirva para arrastrar el primer arado y beneficiar un yermo.

Cuando un pueblo deja de estar al borde del Caudillaje y entra resuelto en el Caudillaje mismo, ha salvado su destino. Los destinos de las dos penínsulas mediterráneas, son perfectamente paralelos, se emularán sin tropezarse jamás, porque, hasta el presente, en el alado carro de la gloria, nunca una rueda ha estorbado a otra.

VICTOR DE LA SERNA

CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

Frente Nacional del Maestrazgo

Operaciones de los Cuerpos de Castilla y Galicia

Las fuerzas de los Cuerpos de Castilla y Galicia, y las Divisiones navarras que operan entre uno y otro, ya retornado el buen tiempo, seguían la jornada del 26 abatiendo metódica y lentamente la resistencia enemiga aún en pie sobre el Maestrazgo; y la vigorosa continuación del avance nacional a través de la zona montañosa del E. de Teruel, que tantas veces paralizaron las temporales, acreditaba que ni un solo hombre había sido desplazado de estos sectores para contener la ofensiva roja descomulgada el 22 sobre el frente de Cataluña.

El ala derecha del Cuerpo de Castilla, maniobrando hábilmente entre elevadas cumbres, había ya, esta fecha, descendiendo de la zona de Corbalán, alcanzando la línea Teruel-Forniche, enseñoreando las posiciones intermedias, entre ellas, Cerro Gordo, de la Cruz, Cerro Gordo n.º 1, y Fuente de Torito; además de las alturas que dominan el último pueblo mentado, que también se ocupó. Y era obvio, que partiendo

de Forniche Alto una carretera que discurriendo hacia el S. se injerta, poco al N. de Puebla de Valverde, en la gran arteria Teruel Sagunto, el propósito del mando nacional miraba a expugnar el Puerto de Escandón, por medio de una maniobra que había de conducir a las fuerzas castellanas sobre la retaguardia de este paso; que, perdido Corbalán, constituía esta fecha, el punto vital de apoyo de la izquierda del frente de la defensa roja en el Maestrazgo. Contemporáneamente, el ala izquierda del Cuerpo de Castilla, presionando desde la zona de Fortanete, iba progresando, a pesar de la enorme oposición opuesta por las Brigadas rojas que cerraban el paso.

Al mismo tiempo, en el sector de Castellón, las tropas gallegas, moviéndose desde Villafranca del Cid y Castellfort, sobre la carretera del primer lugar a Aros del Maestro, según directrices convergentes; alcanzando esta jornada el Km. 14 de la dicha carretera.

Jornada del 27

El avance nacional continuó esta jornada, sin que logran detenerlo los esfuerzos de Miaja. El objetivo que persigue es ya conocido y cuando se logre habrase eliminado por completo la gran «bolsa» del Maestrazgo; y la nueva línea nacional que una Teruel y Sagunto, precisará, para su guarda y defensa, de efectivos muy reducidos comparados con los ahora en actividad a lo largo del actual frente de contacto; y quedará disponible una ingente masa de maniobra al servicio de los planes del GENERALISIMO. Esto, no lo ignora el mando rojo, como alcanza también, la gravedad de su situación desde la llegada de los nacionales llegaron al mar, partiendo de la España roja en dos. Y no habiendo prevalecido la tendencia Azaña-Prieto de rendir, las armas, es evidente que al proseguir la guerra no se persigue otro fin que retardar la fase decisiva; confiando en que,

mientrasallega, un hecho exterior puede torcer el curso inevitable de los acontecimientos hoy ponderables.

Sobre el Maestrazgo, fueles dado a los rojos sostenerse hasta hace poco; y es obvio que favorecidos por la forma entrante de su frente y poseyendo todas las carreteras, hubieran podido tentar algún golpe contra las líneas nacionales; pero Miaja perdió el tiempo, y el GENERALISIMO, no; y no obstante los contratiempos sufridos, la ofensiva del Cuerpo de Castilla, en colaboración con las demás fuerzas operantes en los sectores inmediatos, logró arrebatar a los rojos, una zona profunda que en algún punto rebasara los 50 km.

Hoy, el frente nacional se alinea ya entre Teruel y Albocacer; y Miaja, ante esa realidad, ha organizado sus fuerzas en dos grandes núcleos, integrados cada uno, por tres Cuer-



● Nacionales
● Rojas

SECTORES DE TERUEL Y CASTELLÓN
Operaciones hasta el 2 de junio

pos de Ejército, denominados (los núcleos): Ejército de Levante y Ejército de maniobra. El primero, cubre el frente, desde Teruel a la Sierra de los Monegros; y el segundo, al E. del anterior, hasta el Mediterráneo. Los 6 Cuerpos rojos, de O. de E., son: el 19.º, el 13.º, el 20.º, el 21.º, el 22.º y el Cuerpo de Ejército de la costa; comprendiendo un total, entre fuerzas en línea y reservas, de 47 Brigadas; de las cuales, solamente 19 están agrupadas en 8 Divisiones. Estas unidades representan poco menos de la mitad de las fuerzas a su disposición.

Esta jornada, el ala derecha del Cuerpo de Castilla, procediendo a

caballo de la carretera de Teruel a Sagunto, ocupó la Fuenesca y Casa Mora, al O. de Castrolbo, llegando a las vecindades de Puerto Escandón; y las fuerzas que la víspera alcanzaron Forniche Alto, progresaron esta jornada hasta Forniche Bajo, y el Llano de Campotejar, ganando así, otros 4 km. de terreno áspero. Más al E., a lo largo del valle del río Valbona, contingentes también castellanos, expugnaron el pueblo de Castellar y el vértice de Portillo Ramiro, donde fueron capturadas dos compañías de milicianos.

En el sector de Mosqueruela, los navarros de Valiño enseñorearon brillantemente el Bramador, impor-

tante posición, que permitió eliminar una «bolsa» secundaria que existía entre Mosqueruela y Valdelinares. Y contemporáneamente, en el frente de Castellón, las fuerzas galle-

gas presionando incesantemente desde Castellfort y Villafranca del Cid, consiguiendo progresar sobre el duro terreno que domina la carretera de Ares del Maestre.

Jornada del 28

Esta fecha la acción nacional contra la costa valenciana, había adquirido impetu y rapidez; y la ciudad mártir ya no era oprimida por el formidable cinturón de posiciones rojas que durante casi dos años ciñera; porque el avance del Cuerpo de Castilla, al E. de Teruel, envolviendo uno tras otro los baluartes que formaran la inexpugnable barrera, produjo manobrando hábilmente, lo que por acción directa y frontal quizá no se lograría; la caída sucesiva de las fortísimas defensas enemigas; lo que permitía proseguir hacia el S., hacia la carretera de Sagunto, desde el 26 dominada, efecto de la ocupación de Cerro Gordón Primero.

Castilla, que a pesar de la resistencia que hallara, continuaba su marcha metódica y potente, a caballo de la carretera y ferrocarril Teruel-Sagunto; y al finirla jornada, había conseguido Aldehuela, el vértice Coronillas y la loma Erizal; y además, Puerto Escandón, antes rebasado mediante hábil maniobra; y llegada la noche las fuerzas distaban solo 4 km. de Puebla de Valverde.

Dos Cuerpos de Ejército rojo, el 13.º y el 19.º, cerraban esta fecha el paso al ala derecha del Cuerpo de

En el otro extremo del frente, las tropas gallegas lograron ocupar Monte Picayo, 4 km. al S.E. de Villafranca del Cid; la Masia del Ponton, 2 km. más al S.; y divididas luego en dos columnas, una alcanzó la muela de Vila, 2 km. al O. de Ares del Maestre, y la otra la confluencia de los ríos Seco y Monleu.

Jornada del 29

Este día, favorecidas por el buen tiempo, las tropas nacionales continuaron su progresiva y siempre metódica acción sobre el Maestrazgo; y se movieron en las alas del extenso frente de contacto arrollando las brigadas rojas que intentaron oponerse al designio que las guiara; y ninguno de los violentos contraataques que produjeron, ni tampoco las más fuertes posiciones, por naturaleza o por su organización defensiva, halladas al paso, lograron menguar el vigoroso ritmo que presidiera los avances registrados esta jornada, efecto de la vasta maniobra en curso.

En la extrema derecha, continuaron los castellanos descendiendo a caballo de la carretera Teruel-Sagunto. No lejos de ésta, una columna ocupó el macizo de Santa Bárbara, omónima de la famosa posición defensiva de la ciudad mártir, pero situada a más de 16 km. al sur de la capital del Bajo Aragón. Desde este macizo, las mismas fuerzas prosiguieron luego hacia el sur, alcanzando la carretera aludida en el km. 18; y desde aquí, reanudaron el avance; y ya entre las primeras sombras de la noche, acometieron el campo atrincherado de Puebla de Valverde, expugnándolo. Estas fuerzas, durante toda la jornada fueron apoyadas eficazmente por escuadrillas aéreas, escuadrones de caballería y carros de asalto. El centro habitado, el principal de la región y hasta entonces sede del mando rojo, fué ocupado la jornada siguiente. Sobre el campo de la lucha, yacían 365 muertos y fueron capturados 407 milicianos; y entre el botín hallado, figuraban 5 carros rusos, 1 auto blindado, 2 piezas anticarrós, 1 cañón del 11u, y muchas ametralladoras y fusiles.

Sobre la áspera Sierra de los Monegros, inmensa fortaleza natural que cabía considerar inexpugnable, tanto se presta a la defensa, y eran tantas las fuerzas que la guarnecían y los medios acumulados, ha dado ponderar los progresos diariamente alcanzados por las columnas, movidas al dictado del admirable método táctico que inicia infiltraciones, conduce a envoltimientos, permite ataques flanco y revés, y obliga al enemigo a ceder terreno.

Las actividades del Cuerpo de Castilla, atendían esta fecha, a converger, siguiendo dos directrices, sobre el nudo de comunicaciones de Albentosa, el más importante de la carretera Teruel-Sagunto.

Esta fecha, la parte septentrional del macizo, sobre la línea Alcalá de la Selva-Linares de Mora, había ya pasado a manos de los nacionales, y con ella las más altas cumbres del sistema montañoso; tales Peñarroya y Morrón de Hornillo, que se levantan a más de 2.000 kilómetros. El mando enemigo atendió a barrer con ingentes fuerzas y copiosos medios, la carretera que de Alcalá de la Selva descende a Mora de Rubielos, a través de horribles valles, cruzando un terreno que se presta a una defensa extrema; y por eso, las columnas castellanas que provinentes de Cedrillas lograron días antes El Castellar, en vez de seguir aquella directriz, moviéndose según una vía secundaria que discurre al O. de Los Monegros; y al anochecer, llegaron a Vallbona, después que ocuparan Cabra de Mora; y rebasando y dejando a la izquierda Mora de Rubielos, donde los rojos esperaban un ataque frontal.

En la zona costera, también el Cuerpo de Galicia registró una jornada magnífica, en curso, que ejecutan las fuerzas operantes, procede en dirección Norte-Sur, a lo largo de la carretera que lleva de Villafranca del Cid a Albocacer, por Ares del Maestre. Las fuerzas de la derecha, complementando lo que iniciaran los navarros de Valiño, descendiendo hacia el S. E., eliminaron una pequeña «bolsa» que restaba. Y contemporáneamente, otras columnas superando la resistencia hallada, consiguiendo al atardecer, Ares del Maestre, Benasal y Culla. Estas fuerzas aprisionaron 625 milicianos y dieron sepultura a 160 muertos.

Jornada del 30

Actualmente, se lucha en las montañas del Maestrazgo por la conquista y por la defensa extrema de los nudos de comunicaciones. De las carreteras que cruzan en todos sentidos la región montañosa, los nacionales poseen dos terceras partes; y en la zona premarina donde ahora se mueven las fuerzas rojas, todas las vías convergen hacia dos grandes centros: Albentosa al O. y Castellón de la Plana al E.

gallegos, los castellanos y los navarros que integran las columnas nacionales, maniobran con una elasticidad desconcertante. Así fué dado ver como el ala derecha del Cuerpo de Castilla, lanzada sobre el campo atrincherado de Puebla de Valverde no cesó hasta lograrlo; mientras contemporáneamente, otras fuerzas más al E., formando dos columnas, arrollaban cuantos obstáculos hallaran en su camino, y conseguían Vallbona y Cabra de Mora; y a la mañana siguiente, los batallones que ocuparon el último lugar, reanudaban la marcha en pos del adversario a lo largo de la carretera secundaria que descende a Mora de Rubielos, topando con gran parte de las Brigadas del 13.º Cuerpo rojo apostadas sobre el monte Mora, sito a 2 km. del pueblo, con la orden de conservar a toda costa la posición. El combate devino violento; y mientras tanto, la columna que la víspera expugnara Vallbona, también moviéndose hacia Vallbona en dirección N. E. Los rojos, toda la jornada resistieron tenazmente, defendiendo el terreno palmo a palmo; y los nacionales evolucionaron al dictado del método que lleva al envoltimiento de los centros de resistencia; y cayó la noche; y siguióse luchando. Durante la

Entre Albentosa y Castellón existe una sola carretera transversal que admita intenso tráfico; y ella es la que pasa por Rubielos de Mora, Lucena del Cid y Alcora; y es la única, y la última, que permite todavía al enemigo enroscar fuerzas; y si la pierde, resulta dificultoso comprender como ha de serles dado maniobrar a los seis Cuerpos de Ejército que cubren este frente no disponiendo de vías transversales; siendo explicable que Miaja ponga en juego todas las reservas disponibles y siga desplazando fuerzas de los ya depauperados sectores de Madrid, con el propósito de impedir el avance de los nacionales.

Las columnas que provinentes de Vallbona y Cabra de Mora la víspera moviéronse sobre Mora de Rubielos, continuaron presionando la resistencia roja logrando conquistar buena parte de las alturas dominantes sobre tan importante objetivo. Su resistencia seguía fortísima, siendo ello comprensible; porque su pérdida puede traer consigo el aislamiento de algunas divisiones rojas que aún afrontan la presión de los nacionales al S. de Alcalá de la Selva; fuerzas que solo pueden retirarse por la carretera que sería cortada si los castellanos enseñorearan Mora de Rubielos antes de ser ordenado su repliegue. Estas fuerzas rojas, hubieron ya esta jornada de retroceder hasta el Puerto de San Leonardo.

En los contraataques de las Brigadas rojas, se revela la falta de preparación de los cuadros de mando; y más, sobre un terreno donde los

jornada, al O de Puebla de Valverde, habían pasado a manos de los nacionales, el vértice Portillejo, el Plano de la Balsa y la rambla del Cubillo.

Examinado el conjunto de las operaciones llevadas a término en el transcurso del día, cupo advertir que la derecha y centro del Cuerpo de Castilla, apuntaban, de momento, el tramo de carretera que une Mora de Rubielos y Albentosa, atendiendo a cortar la retirada al enemigo que todavía empujado al S. de Alcalá de la Selva en impedir el paso de los nacionales, que descendían a la sazón de este lugar; y, simultáneamente, el ala izquierda, descendiendo de Valdelinares por un camino de herradura, lograba expugnar parte de las sólidas fortificaciones del monte Candalar, alto más de 1800 m., que domina de cerca Linares de Mora. Además, las fuerzas navarras que operan entre los castellanos y los gallegos, rechazando al adversario brillantemente, alcanzaron Monte Cespadosa, de 1800 m. también; macizo que cubre por el E. el mentado pueblo.

Este día, favorecidas por el buen tiempo, las tropas nacionales continuaron su progresiva y siempre metódica acción sobre el Maestrazgo; y se movieron en las alas del extenso frente de contacto arrollando las brigadas rojas que intentaron oponerse al designio que las guiara; y ninguno de los violentos contraataques que produjeron, ni tampoco las más fuertes posiciones, por naturaleza o por su organización defensiva, halladas al paso, lograron menguar el vigoroso ritmo que presidiera los avances registrados esta jornada, efecto de la vasta maniobra en curso.

Estas claras maniobras que persiguieron atenuar objetivos de importancia vital, eran completadas por las que, en la zona costera, desenvolvían al mismo tiempo las fuerzas del Cuerpo de Galicia, cuyo resultante señalaba resueltamente, Albocacer; y ello, con el fin inmediato de eliminar la «bolsa», existente (entonces), entre Cati y Tozal de la Nevera; y al efecto, dos columnas que marchaban a derecha e izquierda de la carretera Villafranca del Cid-Albocacer, presionando a la vez, constreñían al enemigo a replegarse; y esta jornada ya ocuparon posiciones 6 km. al E. de la línea Benasal-Culla, adueñándose también de una parte del macizo donde asienta la ermita de San Cristóbal.

Entre Albentosa y Castellón existe una sola carretera transversal que admita intenso tráfico; y ella es la que pasa por Rubielos de Mora, Lucena del Cid y Alcora; y es la única, y la última, que permite todavía al enemigo enroscar fuerzas; y si la pierde, resulta dificultoso comprender como ha de serles dado maniobrar a los seis Cuerpos de Ejército que cubren este frente no disponiendo de vías transversales; siendo explicable que Miaja ponga en juego todas las reservas disponibles y siga desplazando fuerzas de los ya depauperados sectores de Madrid, con el propósito de impedir el avance de los nacionales.

El señalado avance, lento pero constante, ha de conducir a los nacionales a terrenos más fáciles y abiertos, donde la rapidez de movimientos y la capacidad de maniobra, es de esperar resuelvan problemas cuya solución complica ahora la aspereza de la zona donde se opera. El enemigo lleva ya pérdidas muchas posiciones que se prestaban

Mañana lunes desde las 3:15 DOÑA FRANCISQUITA y LA VIDA EMPIEZA A LOS 5.

a llevar la resistencia el extremo; y desalojado de los macizos del Maestrazgo, ya no le será dado apoyarse en baluartes naturales para seguir practicando la guerra de posiciones que sostiene.

Examinado el conjunto de las operaciones llevadas a término en el transcurso del día, cupo advertir que la derecha y centro del Cuerpo de Castilla, apuntaban, de momento, el tramo de carretera que une Mora de Rubielos y Albentosa, atendiendo a cortar la retirada al enemigo que todavía empujado al S. de Alcalá de la Selva en impedir el paso de los nacionales, que descendían a la sazón de este lugar; y, simultáneamente, el ala izquierda, descendiendo de Valdelinares por un camino de herradura, lograba expugnar parte de las sólidas fortificaciones del monte Candalar, alto más de 1800 m., que domina de cerca Linares de Mora. Además, las fuerzas navarras que operan entre los castellanos y los gallegos, rechazando al adversario brillantemente, alcanzaron Monte Cespadosa, de 1800 m. también; macizo que cubre por el E. el mentado pueblo.

Examinado el conjunto de las operaciones llevadas a término en el transcurso del día, cupo advertir que la derecha y centro del Cuerpo de Castilla, apuntaban, de momento, el tramo de carretera que une Mora de Rubielos y Albentosa, atendiendo a cortar la retirada al enemigo que todavía empujado al S. de Alcalá de la Selva en impedir el paso de los nacionales, que descendían a la sazón de este lugar; y, simultáneamente, el ala izquierda, descendiendo de Valdelinares por un camino de herradura, lograba expugnar parte de las sólidas fortificaciones del monte Candalar, alto más de 1800 m., que domina de cerca Linares de Mora. Además, las fuerzas navarras que operan entre los castellanos y los gallegos, rechazando al adversario brillantemente, alcanzaron Monte Cespadosa, de 1800 m. también; macizo que cubre por el E. el mentado pueblo.

La guerra española desde el extranjero

El Duque de Alba no ha coltizado, ni solicitará, tregua en la guerra

idad, que había de ser reforzado de una manera permanente como lo ha sido en este conflicto.

Londres.—El duque de Alba, enviado especial del gobierno nacionalista en Londres, ha entregado una nota desmintiendo todos los rumores referentes a que él ha pedido una tregua en la guerra española.

UN FILM EXCEPCIONAL SONATA TRISTE ¡PRONTO!

Declaro que todo lo que él puede decir es lo que ha dicho otras veces el General Franco, de que la paz en España solo es posible con la base de una rendición incondicional de los rojos.

La emisión de Radio Londres

Chamberlain no está dispuesto a prestarse a las maniobras del marxismo

Un vapor mercante ametrallado por los rojos

Milán.—El barco mercante «Etruria», que ha llegado al puerto de Anelia en la Riviera el sábado, ha sido objeto de un ataque de ametralladoras por parte de varios aeroplanos rojos en aguas de Mallorca.

Radio Londres en su emisión de madrugada dijo lo siguiente: El primer ministro británico fué interrogado acerca de los bombardeos de España.

El barco tenía a bordo un oficial del servicio del control del Comité de no Intervención.

Mr. Chamberlain contestó a esta interpelación diciendo que había sido informado a este respecto y que podía afirmar que los nacionales bombardeaban única y exclusivamente los objetivos militares y que no estaba dispuesto a prestarse a las maniobras del marxismo internacional haciendo caso a sus declaraciones.

El «Etruria» fué tocado por numerosos impactos de balas de ametralladora pero afortunadamente nadie sufrió daño.

El subsecretario de Negocios extranjeros a raíz de las informaciones rojas que se han recibido ha declarado también que los bombardeos de los nacionales, contrariamente a lo que se había dicho, se realizan sobre objetivos militares, cosa que puede atestiguar según las comisiones enviadas para su investigación y cuyos informes obran en su poder.

Las conversaciones entre la España nacional y Bélgica

Bruselas.—El presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros ha confirmado el haberse entablado conversaciones entre el gobierno belga y el de la España nacional.

El avance de los nacionales en el frente de Castellón

El señor Spack confía en que se pondrán vencer las dificultades que impiden momentáneamente llegar a un rápido acuerdo en las negociaciones.

En España los nacionales han continuado su avance por la parte de Castellón habiendo ocupado importantes posiciones y encontrándose en seria dificultad varios contingentes de tropas rojas. En el frente de Levante han sido asimismo ocupadas algunas alturas, algunas de ellas de 1800 metros.

Los laboristas ven las cosas a medias

Londres.—En los Comunes un diputado laborista se ha lamentado de que el gobierno inglés tenga que sufragar los gastos de repatriación de voluntarios italianos que luchan en España, elevándose dichos gastos a 200.000.

Pago de cupones

Chamberlain le ha contestado que no comprendía el porqué dicho diputado mencionaba a los italianos cuando sabe que se trata de reparar a todos los extranjeros que luchan en ambos bandos contendientes.

Table with 2 columns: Cupon number and amount. Includes entries like 263, 264, 265, 269, 270, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 289, 290, 291, 314, 315, 316, 317, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326, 371, 421, 422, 427, 429, 430, 431, 433, 489, 490, 492, 502, 503, 504, 510, 511, 512, 516, 557, 606, 607, 638, 639, 642, 649, 656, 658, 688, 689, 706, 708, 709, 717, 727, 728, 934, 938, 940, 950, 953, 954, 961, 977, 985, 986, 988; 1016, 1026, 1027, 1028, 1029, 1031, 1037, 1052, 1069, 1072, 1073, 1074, 1078; 1111, 1149, 1150, 1151, 1159, 1169, 1173, 1177; 1226, 1207, 1231, 1234, 1235, 1248, 1253, 1254, 1256, 1259, 1268, 1269, 1270, 1271, 1272, 1273, 1274, 1275, 1276, 1285, 1286, 1287, 1291, 1295, 1299; 1303, 1306, 1320, 1321, 1322, 1323, 1328, 1330, 1331, 1334, 1347, 1351, 1354, 1365, 1366, 1367, 1372, 1374; 1425; 1527, 1529; 1643, 1649; 1705, 1759, 1780, 1793, 1794, 1795; 1806; 1946, 1950, 1970.

El próximo viernes se designarán las comisiones que han de venir a España

Londres.—Lord Plymouth ha recibido hoy a los embajadores italiano y francés con objeto de preparar la reunión del subcomité de No Intervención que se celebrará el viernes próximo con el objeto de fijar y designar las comisiones que han de ser designadas para trasladarse a ambas zonas españolas para proceder al censo de voluntarios.

Se vende un quemador de aceites pesados

Churchill, diputado laborista ataca al Lord Halifax por la política que sigue

Londres.—Churchill, diputado laborista del parlamento inglés ha pronunciado un discurso; se ha referido a las conversaciones anglo-italianas diciendo que el Gobierno inglés no había escogido bien el momento de llevarlas a cabo. Dijo que en la cuestión española el partido laborista no podía permanecer neutral y prefería que en vez de estudiar en la cartera de negocios extranjeros Halifax, la desempeñara el ex-ministro Eden quien llevaría a cabo una labor de apaciguamiento. Si el Gobierno inglés quisiera conceder crédito a Italia, provocaría una indignación general en el pueblo inglés.

completamente nuevo y a toda prueba como los que tienen Tallada y Llofría y Gordiolla precio de coste 2.750 ptas. (antes de la guerra) por 1.800 ptas. Razón: Salud, 1, Terreno.

Se ofrece

Refiriéndose a la cuestión Checoeslovaca, dijo que los acontecimientos registrados durante estos últimos 15 días daban mucha fuerza en su opinión al principio de solida-

Industrial de Jabones tocador y corrientes; enseñaría su elaboración a precios económicos. Informes: Arturo Rizzi, 14, Fonda, (S. Hortel). Preguntar por Coll «Mahonés».

La Previsora Mallorquina. Entidad aseguradora legalmente constituida. Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529 - Palma de Mallorca. Ha prestado durante el mes de Mayo.—II. A. T., servicios a los Sres. Asociados números: 69 - 118 - 345 - 676 - 930 - 1105 - 1139 1148 - 1197 - 1202 - 1290 - 1407 - 1566 - 1808 1865 - 1989 - 2083 - 2603 - 2707 - 2771 - 3149 3357 - 3432 - 3857 - 3903 - 3911 - 3955 - 3993 4088 - 4204 - 4281 - 4297 - 4312 - 4504 - 4652 4795 - 4797 - 4834 - 5142 - 5255 - 5669 - 6266 7011 de Palma. En la calle del Calvario n.º 7 POLLENSA En la calle de Ramón Llull, 26 PONT D'INCA Sin una molestia ni un gasto para los Sres. familiares.

NACIONAL HOTEL

Armadans, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA PALMA DE MALLORCA. Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jaedin - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotet - Refugio propio.

Cine Oriental

Hoy desde las 3:15 LA DOLOROSA por ROSITA DIAZ. NO SE POR QUÉ por MARY LOSSEFF. Mañana lunes desde las 3:15 DOÑA FRANCISQUITA y LA VIDA EMPIEZA A LOS 5.

DECRETO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL

Se suprimen los Jurados Mixtos y los Tribunales Industriales

Se crea la Magistratura del Trabajo. Y se dan normas para el funcionamiento de los nuevos organismos

Burgos.—El Boletín del Estado publica en su edición de hoy un interesante decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical sobre los Jurados Mixtos y Tribunales Industriales. Dicho decreto dice así: Las tres jurisdicciones funcionan de un modo anormal y se les está atribuida a aquella parte de los órganos de composición paritaria cuya competencia no se circunscribe a la materia sino que se extiende a otras que no debería extenderse, las deficiencias de que adolece el sistema exigen una inmediata reforma.

A propuesta del ministro de Acción Sindical, dispongo: Art. 1.º Se suprimen los Jurados Mixtos de Trabajo y Tribunales Industriales. La competencia atribuida a unos y otros pasará a los magistrados de Trabajo que para este efecto se crean. En todas las demarcaciones y territorios en que se designen magistrados del trabajo las funciones serán ejercidas por los jueces de primera instancia los cuales actuarán entonces en funciones de magistrado de Trabajo y lo harán constar en el sumario correspondiente.

Art. 2.º Los actos en que intervengan los magistrados de Trabajo se ajustarán en todas sus funciones a las normas procesales señaladas en el Código del Trabajo cuando el Tribunal Industrial funcione sin otra modificación.

La celebración del acto de juicio tendrá lugar en única convocatoria, en el mismo día de la conciliación y avenencia, sin que pueda suspenderse por falta de asistencia de las partes. En la cédula de citación se hará constar esta circunstancia así como que los litigantes tienen que recurrir al juicio con todos los medios de prueba de que intenten valerse. Ambos actos deberán celebrarse en el mismo día dentro de los diez días siguientes de la presentación de la demanda y solo a petición de ambas partes será causa suficientemente acreditada a juicio del magistrado podrá suspenderse la celebración de los actos señalando de nuevo la celebración dentro de los diez días hábiles siguientes.

Cuando una de las partes nombrase abogado o procurador lo hará constar en la demanda. Así mismo el demandado pondrá esta circunstancia en conocimiento del tribunal por escrito dentro de las 48 horas siguientes del recibo de la citación. En el juicio o vista pueden solicitar otras personas o designar abogados además del de turno sin que por este motivo se detenga el curso del expediente. La falta de cumplimiento de esta regla implica que las partes renuncian al derecho de emplear abogado o procurador para su defensa o representación.

Podrá el magistrado de Trabajo si lo estima procedente oír a tres personas en la cuestión objeto que se derime.

Los jueces para estar mejor provistos a este fin solicitarán del Delegado Jefe de la Central Nacional Sindicalista de la provincia que les proponga los nombres de las personas que juzgen aptas para hacerlo. En el término de 48 horas enviarán a los magistrados una lista de las personas a quienes por su honorabilidad y competencia juzgen aptas para la índole de su cometido. Al hacer la propuesta el delegado sindical procurará que en las listas sean incluidas todas las ramas de la producción haciendo constar la profesión y oficios. Después los magistrados escogerán libremente entre aquellos y harán la designación.

Cuando tengan que desplazarse se les abonarán dietas. Los actos de la magistratura del Trabajo son considerados como actos de servicio obligatorio. La incompetencia no justifica de que sean sancionados los asesores por el Delegado del Trabajo que podrá imponerles multas de 50 a 500 pesetas. Los asesores se limitarán a responder concretamente en la extensión que los magistrados estimen precisa.

Art. 3.º Los magistrados de Trabajo o jueces de primera instancia nombrados en tal sentido tendrán recurso de casación en los casos previstos del Código del Trabajo. La tramitación de los recursos se ajustará a las normas establecidas.

Art. 4.º El Delegado de Trabajo

asumirá las funciones de estadística que la ley atribuye a los Jurados Mixtos.

Pasan a depender de los Inspectores de Trabajo las funciones de los Jurados Mixtos relativos a la aplicación de las leyes y reglamento.

Art. 5.º El ministro de Organización y Acción Sindical procederá al nombramiento y designación de las personas que tengan que ejercer la Magistratura del Trabajo. Será necesario que posean títulos académicos.

Art. 6.º Los auxiliares y personal subalterno de los Jurados mixtos que hayan obtenido sus cargos por oposición, concurso o examen de aptitud pasarán a depender de los Magistrados de Trabajo.

Art. 7.º (No se ha podido recoger).

Art. 8.º El ministro de Organización Sindical dictará las disposiciones necesarias para la aplicación de las leyes del vigente decreto.

Art. 9.º Quedan derogadas las vigentes disposiciones que se opongan a los preceptos de este decreto, quedando suprimidos los tribunales y jurados mixtos.

Art. transitorio. En el plazo de 15 días contados a partir de la publicación de este decreto los jurados mixtos y tribunales industriales harán entrega de todo el archivo a los Magistrados del Trabajo o jueces de Primera instancia, y a las Delegaciones Provinciales de Trabajo que pasa a su competencia.

Las reclamaciones que se encuentren en tramitación pasarán igualmente al Delegado de Trabajo o Juez de Primera instancia los que acomodarán la sustanciación con los mismos procedimientos de las normas de este decreto.

INFORMACION LOCAL

El Cupón de los Ciegos

Sorteo de 4 Junio de 1938. N.º premiado 13 con 40 pesetas. Aproximaciones 12 y 14 con 3 pesetas. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 5 de Junio de 1938. 2.º 1.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Julio Rocha Ruizdelgado.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Francisco Mulet Carrió.

Visita Hospital.—1.er Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo

VISITAS

El Almirante Cervera en Mallorca

Ayer el Jefe de E. M. de la Armada después de oír misa, alrededor de las nueve, acompañado de sus hijos el Capitán de Corbeta y el Teniente de Navío, de su ayudante Capitán de Infantería de Marina y del Capellán de la Base visitó el cuartel de Falange Naval.

A su llegada la guardia le rindió los honores que corresponden a su alta jerarquía y fué recibido por el Jefe y Secretario provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; Jefe Militar, Delegado provincial y Oficialidad de Falange Naval.

En el patio del cuartel, correctamente formada esta una Falange a la que revistó. A continuación el Jefe provincial hizo al Almirante la presentación de esta rama de la Organización dedicando grandes elogios a los marinos españoles y esbozó de manera elegante la cooperación con ellos de Falange Naval que desde el primer momento al mando de su Jefe Militar, el Comandante de Marina, ha estado siempre dispuesta para cumplimentar cualquier servicio se le haya encomendado por difícil que este haya sido; dijo que a la Marina se debe la tranquilidad de España y que esta en el mar, como dijo el Ausente, encontrará las rutas del Imperio.

Acto seguido el Jefe del E. M. de la Armada, con voz potente y palabrera fácil, dirigió una salutación a los allí reunidos. Manifestó, el Almirante, los deseos, que desde hacía muchos meses, sentía por visitar esta privilegiada Isla; pero que su egoísmo de Imperio no le permitió pedir un crucero para efectuar el viaje cuando España los necesitaba para afirmar su triunfo y que hoy que se encuentra en ella se siente satisfechísimo de conocer cuanto en Mallorca ha visto y que ha tenido gran alegría de haber conocido este Centro de Falange que de forma tan admirable ha contribuido con la gloriosa marina de España a forjar el Imperio, y terminó diciendo a los falangistas: Camaradas gritad conmigo estos gritos de la nueva España. España: Una; España: Grande; España: Libre; ¡Arriba España!

Franco, Franco, Franco; que fueron contestadas unánimemente por todos los allí congregados.

Después el Almirante mandó romper filas y agrupando alrededor de él a los falangistas departió con ellos un rato.

Y acompañado de los Jefes inspeccionó las diversas dependencias del cuartel mostrándose altamente satisfecho del esmerado cuidado con que se atiende a los falangistas.

Desde Falange Naval el Jefe de la marina embarcó en una canoa que le condujo a bordo de una de las unidades de guerra, trasladándose a la vecina isla de Ibiza.

ZOTAL

Desinfectante e insecticida. No se vende a granel. Compre en envase de origen. TEJERA Y OLIVARES. Laboratorio Zotal SEVILLA.

Nota de la Jefatura de Antiaerodútica

Nuevamente ha de recordarse al público que la entrada a los refugios en los momentos de alarma debe ser ordenada pero también lo más rápida posible. Un retraso o un estacionamiento en los primeros metros de las galerías o escaleras puede ser causa de graves consecuencias en los concludados que no pudieron entrar. La responsabilidad es enorme y deben todos tenerlo presente.

Por tanto se recuerda que las personas impedidas o tardías deberán bajar por la derecha dejando la izquierda para que los demás puedan ganar la galería con rapidez y todos una vez en el refugio, deberán llegar hasta el centro del mismo dejando

espacio libre tras de sí para los demás.

Los Agentes de la Autoridad cuidarán de que así se cumpla exigiendo la responsabilidad consiguiente a los que se resistieran.

Palma 4 de junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden del Comandante Jefe.—El Secretario General V. Valls y Gadea.

UN FILM EXCEPCIONAL SONATA TRISTE ¡PRONTO!

Junta Provincial de Abastos

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional del Comercio y Política Arancelaria en telegrama recibido ordena a los fabricantes la obligación de declarar las existencias en su poder de suela y demás curtidos de libre disposición para que sean distribuidas a los consumidores por medio del Comité Sindical del Curtido. Estas declaraciones se presentarán en la Junta Provincial de Abastos.

Lo que se hace público para conocimiento de los fabricantes con objeto de evitar el tener que castigar las contravenciones enérgicamente con sanciones de acuerdo con la orden circular del Ministro del Interior de 4 de Mayo pasado, pues se perseguirán las ocultaciones de cueros y curtidos.

Palma a 3 de Junio de 1938.—2.º T. El Gobernador civil Presidente.

DEL CARNET

El hogar del Aparejador don Martín Mora y doña Carmen Moragues ha sido aumentado con un hermoso y robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido siguen en perfecto estado de salud.

DE INTERES GENERAL

Farmacias abiertas

Lo estarán las siguientes: Don Guillermo Vanrell, Jaime II, 107. Don José Tarongí, S. Miguel, 95. Don Miguel Terrasa, Plaza de Cort, 2. Don Juan Castañer, San Jaime, 5. Don Pedro Perera, Rubí, 11. Don Jaime Tugores, Cerdá, 11. Don Miguel Caubet, Calvo Sotelo.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Jefatura de servicios de la región valenciana

La Jefatura de servicios de la región valenciana, deseando que los afiliados a Falange residentes en esta puedan prepararse espiritualmente para reintegrarse en su día a su región, invita a sus camaradas a practicar los Ejercicios espirituales que, dirigidos por el R. P. José María Serrano C. M. tendrán lugar en la capilla interior de la Casa-Misión de Palma, calle de la Misión, 0, a partir del próximo lunes día 9 del presente mes de junio, a las 19 en punto.

Dichos ejercicios terminarán D. M. el domingo día 12, fiesta de la Santísima Trinidad, con la Misa de Comunión general que a las ocho y en la misma iglesia celebrará el M. I. señor don Enrique Ibáñez Rizo, Canónigo Chantre de esta S. I. C. B.

¡Valencianos! Por amor a la Virgen de los Desamparados, a España y a nuestros hermanos que gimen en el cautiverio rojo, no falseis a confortar vuestro espíritu en la fragua de la oración y de la reflexión.

Sección Femenina

Se comunica a todas las camaradas de esta Sección Femenina que hayan de tomar parte en los cursillos de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, que se presenten en el local de dicha Sección Femenina el próximo martes día siete, a las nueve menos cuarto y no el lunes, como se había anunciado.

¡ARRIBA ESPAÑA!

TEATRALES Principal

En las funciones de hoy domingo y mañana lunes se proyectará por última vez el soberbio programa, que tan grandemente ha llamado la atención del público, formado por «Ave del paraíso», el más emocionante film de la selva, por Dolores del Río, «La vida empieza a los 40», graciosísima producción, por el malogrado actor Wice Rogers y la espectacular película «King-Kong», por Sary Wray; tres películas de éxito realmente inmenso.

Lírico

Se proyectará hoy la película «Su primera escapada», que se estrenó el miércoles.

Es la protagonista Jackie Cooper, y actúa también Rin-Tin-Tin.

Baleár

Hoy domingo, en sesiones de tres tarde a doce noche, se proyectará por últimos días el grandioso film de la Radio «El Sombrero de Copa» con Freed Astaire y Ginger Rogers, y el emocionante film «El Nido Desecho».

Born

Con extraordinario éxito se proyecta en este salón la superproducción totalmente hablada en español titulada «Puente nuevo» film interpretado por los conocidos artistas Pepe Arias, Sofía Bozán, Alicia Vignoli y Maillo.

Rialto y Moderno

En estos dos locales se proyecta la película «Viaje de Hitler a Italia» que obtuvo un gran éxito el día de su estreno.

Se trata de un film interesantísimo en el cual se pone de relieve la entusiasta acogida que dispensó a Hitler el pueblo italiano, así como la gran potencialidad de la hermana nación.

Oriental

Hoy por última vez anuncia dicho cine a las tres quince, dos interesantes cintas «La Dolorosa» por Rosita Díaz y «No sé por qué» por Mary Losseff.

Mañana lunes a la misma hora anuncia dicho local la reposición de la famosa ópera española del maestro Vives titulada «Doña Francisquita» por Raquel Rodrigo y «La vida empieza a los 40» por Wally Rogers.

DEPORTES Futbol

Nota oftciosa de la Federación Baleár

Se pone en conocimiento de los Clubs que por omisión se hizo constar en la nota anterior que el partido que se debe celebrar el próximo día 5 correspondiente al Torneo Frenes y Hospitales era el Marina-Recreativo cuando debía decir Hércules-Arrabal.

Pelota vasca Frontón Baleár

Resultados de ayer: Primera quiniela: Carmelo, ganador; Atano, colocado. Los boletos (3-5) se pagaron a 20'10 pesetas. Segunda quiniela: Barenechea, ganador; Atano, colocado. Los boletos (3-5) se pagaron a 25'80 pesetas. Tercera quiniela: Echevarria, ganador; Román, colocado. Los boletos (4-1) se pagaron a 41'00 pesetas. Cuarta quiniela: Erdoza II, ganador; Román, colocado. Los boletos (2-1) se pagaron a 62'40 pesetas. Primer partido: Carmelo-Echave (blancos) 25. Barenechea-Arrate (azules) 18. Segundo partido: Erdoza II Hernani (blancos) 21. Satur-Echenique (azules) 30.

SUCESOS

Suicidio de una mujer

Anteayer, en la casa en que vivía, denominada «Ca'n Caramuchas», del término municipal de Marratxí, se suicidó, colgándose, con una cuerda de esparto, Francisca Homar Serra, de 54 años de edad, casada.

Se dió cuenta del hecho una hija suya de 20 años, llamada Magdalena Juan Homar, al regresar de su trabajo.

La autoridad judicial se constituyó en el lugar del suceso, instruyendo las diligencias propias del caso.

Travesura

En San Lorenzo de Descardazar, la Guardia civil ha detenido y puesto a disposición del Juzgado a Juan Femenias Massanet, de 11 años, por haber lanzado una piedra al paso de un tren, rompiendo el cristal de una ventanilla de un vagón de viajeros, que, a pesar de ir ocupado por diversas personas, ninguna de éstas sufrió lesión alguna.

El Código de Circulación

La Guardia civil de los puestos de Binisalem y Montuiri ha cursado denuncias contra varios conductores de vehículos, por haber infringido el Código de Circulación.

Calda

Angel Ramón Bermejo, de 16 años, domiciliado en la calle de la Lonja, 44, se cayó, fracturándose el fémur derecho, en su extremidad inferior.

Pasó a la Casa de Socorro, donde fué asistido.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

Pantalones goma para niños. Telas gomadas para camisas. CASA CODINA LA CASA DE LAS GOMAS (Junto al Borne) PALMA

Vendería Vidrieras, mostradores con cristales, estanterías y «taurells». Informes en esta Administración, Danús, 2.

El más extenso surtido en Novedades y Artículos para Señora y Caballero. ALMACENES ENSEÑAT San Miguel, 119 al 123 Teléfono 1-8-4-0. SASTRERIA Y CAMISERIA A MEDIDA. FABRICACION PROPIA. Visite nuestros escaparates. PRECIO FIJO.

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

“El Gobierno Nacional no aceptará como fin de la guerra otra solución que no sea la rendición sin condiciones del enemigo”

Cerrada, recia, viril: ahí está la nota del Gobierno Nacional de España.

El mundo hace cálculos, intrigas y combinaciones. Las grandes democracias, la URSS, la Sociedad de Naciones, la no intervención, rivalizan en buscar una solución cobarde, inicu y traidora: el arreglo del problema mediante una componenda, solución a todas las luces impropia de la soberana dignidad con que quiere renacer España.

En estos últimos días los rumores internacionales se han intensificado en torno a una posible solución pacífica del conflicto español. Nuestros enemigos, los enemigos franceses más cerrados, masónicos e izquierdistas, enemigos de España desde siempre, se sienten conmovidos por el destino trágico de nuestro pueblo, al ver perdida la causa de la anti-España, y claman y vociferan: «¡Hay que poner fin a la guerra! Hay que cortar esta sangría que acabará por agotar, si no, a la nación española». Y quieren que se acabe la guerra. Pero lo quieren, no para que no nos agotemos, sino para que nos agotemos de una vez. Quieren detener la guerra en campo abierto para que pueda volver la guerra en las esquil-

nas y quizá en el Parlamento. Esta es la solución que nos quieren regalar nuestros «amigos». Que nos volvamos a pelear unos con otros; que no recordemos nuestra unidad; que seamos un país débil y vacilante, oscilando de la derecha a la izquierda y de la izquierda a la derecha; con bienes otra vez.

¿Hay algún español que piense que esta pueda ser la solución? Como no sea del tipo de los Portela Valladares, lo dudamos. Pero por lo visto hay democracias en el Occidente que la creen posible, lo cual indica que desconocen en absoluto la tajante gravedad del problema que se planteó el 18 de julio.

¡O ellos o nosotros! No caben componendas; ni pactos ni compromisos. Sólo la rendición como solución final. No se puede traicionar a los muertos. El Generalísimo Franco, y con él todo el Gobierno Nacional, lo declara así solemnemente en la nota que transcribimos a continuación; y que significa la convicción firme, valientemente mantenida, de que no hay más que una paz verdadera, una paz posible, una paz segura: la paz de España, la de Franco.

«Ante los acentuados rumores que por diversos conductos llegan a este Gobierno, relacionados con nuevos manejos del comité de Barcelona y sus secuaces, para lograr un armisticio y una tregua en la contienda española, el Gobierno Nacional declara una vez más que no aceptará como fin de la guerra otra solución que no sea la rendición sin condiciones del enemigo.

Toda campaña o sugerencia en sentido opuesto representa una eficaz ayuda a la destrucción de España, que no otra cosa supondría cuanto desvirtuase en lo más mínimo el triunfo rotundo rotundo del Ejército Nacional. Al formular esta declaración, el Gobierno no hace más que recoger fielmente los anhelos de una Nación que está defendiendo heroicamente sus esencias históricas y los principios de la Civilización».

Nota del Gobierno Nacional

«Málaga 29 de mayo de 1938, II año triunfal. Al Generalísimo de los Ejércitos de España: Hoy hace un año que despedía a mi hijo para incorporarse a la Legión, el primer falangista que se levantó al grito de «Arriba España» para hacerla Una, Grande e Imperial. Merece ser reconocida por el mundo entero y su nombre quedará escrito con letras de oro. La primera madre, tan española como madre y tan madre como todas, que se echa a los pies del Caudillo para hacer una súplica. Solo quiere merecer que se le conceda un minuto para escucharla. Dos de mis hijos, escapados milagrosamente de las hordas marxistas, se unieron a la causa nacional con el grito salvador y con el corazón siempre puesto en Dios, llenos de entusiasmo y dispuestos a dar hasta la última gota de su sangre por salvar a España.

Mi hijo Fernando, el mayor, se alineó en la Falange que se formó aquí en Málaga el ocho de febrero, fecha en que fué liberada esta capital y al poco de prestar sus servicios en ella, tuvo el honor de ser elegido para ingresar en la Academia que se instituyó en ésta y de la que salió querido por sus profesores y decidido a ingresar en un cuerpo de fuerzas de choque. Se fué a Dar-Riffien donde

empezó su vida militar como soldado legionario. Fué admitido posteriormente en la Academia de Alférez provisionales de aquella plaza y el 31 de julio del 37 recibió en su pecho la estrella de seis puntas que en nombre de S. E., que Dios guarde, le impuso el general Orgaz. Salíó destinado al cuerpo marroquí, prestando en Xauen sus primeros servicios y embarcando enseguida en Ceuta. El 24 de octubre salió para el frente de Aragón donde ha tenido la suerte para él de haber operado siempre en primera línea con las fuerzas marroquíes, agregadas a las fuerzas legionarias mandadas por el general Varela y últimamente unidas a las fuerzas de Castilla, a cuya división 15, que manda el general García Escamez pertenece, división tan llena de gloria.

Todas sus cartas rebosaban de patriotismo y entusiasmo que tanto su padre como yo leíamos con orgullo, como todos los padres cuando creemos tener unos hijos que en plena juventud todo lo sacrifican por el honor y el nombre de España viviendo solo con el anhelo de verlos volver llenos de gloria y con el corazón des trozado por tenerlos siempre en el mismo peligro y cara a cara con la muerte. Pero orgullosos contestaba siempre que alguien me preguntaba por él: Está defendiendo lo más grande y lo más sagrado; así, en una angustia constante esperábamos las noticias, hasta que el día 26 del corriente, una de las festividades más grandes del año, recibimos la pena más grande de la vida: mi hijo Fernando había caído, nos lo comunicó su asistente que quiso acordarse de su madre. Le faltó valor para decir la verdad y nos hizo concebir una esperanza de poderle ver con vida diciéndonos que estaba herido en Fuente del Maestre para donde salimos estrujados el corazón, pero siempre con el grito de «Arriba España» porque me lo había enseñado él a pronunciar tan alto que no se podrá ahogar nunca en mi garganta.

Solo nos han entregado sus ropas, pero tenía el muchacho la misión de darme la estrella del hijo de mi alma. La apreté tanto contra mi pecho que las 6 puntas se han clavado para siempre en mi corazón. Lo único que pido, poniéndome a los pies de nuestro Caudillo, que tiene un corazón donde caben todos los españoles, son dos cosas sagradas para mí como madre: el cadáver de mi hijo y la autorización para llevar su estrella. Mi otro hijo se encuentra actualmente en el frente de Lérida, en la cuarta bandera de Castilla, orgulloso de poder llevar también la gloriosa estrella en su pecho.

Siempre a las órdenes de V. E. María Prado de Sanz. Arriba España».

Hasta aquí la carta. A la súplica fervorosa de esta madre, uno la mía que es expresión de un deseo de tantos centenares de mujeres españolas.

RADIO NACIONAL

Consejo de Ministros

Burgos.—Esta mañana volvió a reunirse bajo la presidencia del Jefe del Estado el Consejo de Ministros. La reunión duró desde las once a las tres de la tarde. A la salida de la misma, el Ministro del Interior, en su calidad de Secretario del Consejo, facilitó a la prensa una referencia verbal de lo tratado.

Empezó el Consejo con un detenido examen de la política exterior, y como resultado del mismo el Gobierno ha redactado la nota que será entregada a la prensa.

También fué objeto de minucioso examen por parte del Consejo la política de precios, y se acordó no tolerar bajo ningún concepto el encarecimiento de la vida prohibiendo el aumento del coste normal que aproximadamente tenía el 17 de julio de 1936. Se pasarán instrucciones a los gobiernos civiles para que recaben de los agentes a sus órdenes la más

estrecha vigilancia para asegurar el cumplimiento de esta voluntad del Gobierno Nacional, denunciando todos los centros de subsistencias que los mercaderes poco escrupulosos pretendan sustraer al consumo público. Hay que descubrir a todos los malos patriotas que no se avienen a compartir el sacrificio general que a todos sus hijos exige España en los presentes momentos.

Se aprobaron algunos decretos y Ordenes Organización y Acción Sindical, Obras públicas, Defensa Social y Agricultura.

UN FILM EXCEPCIONAL
SONATA TRISTE
¡PRONTO!

CRONICA

La carta de una madre española

En el frente de Aragón cayó un hijo suyo, luchando por España y la madre pide al Caudillo el cadáver de su hijo y poder llevar la estrella de Alférez provisional de aquel

«Málaga 29 de mayo de 1938, II año triunfal. Al Generalísimo de los Ejércitos de España: Hoy hace un año que despedía a mi hijo para incorporarse a la Legión, el primer falangista que se levantó al grito de «Arriba España» para hacerla Una, Grande e Imperial. Merece ser reconocida por el mundo entero y su nombre quedará escrito con letras de oro. La primera madre, tan española como madre y tan madre como todas, que se echa a los pies del Caudillo para hacer una súplica. Solo quiere merecer que se le conceda un minuto para escucharla. Dos de mis hijos, escapados milagrosamente de las hordas marxistas, se unieron a la causa nacional con el grito salvador y con el corazón siempre puesto en Dios, llenos de entusiasmo y dispuestos a dar hasta la última gota de su sangre por salvar a España.

Mi hijo Fernando, el mayor, se alineó en la Falange que se formó aquí en Málaga el ocho de febrero, fecha en que fué liberada esta capital y al poco de prestar sus servicios en ella, tuvo el honor de ser elegido para ingresar en la Academia que se instituyó en ésta y de la que salió querido por sus profesores y decidido a ingresar en un cuerpo de fuerzas de choque. Se fué a Dar-Riffien donde

empezó su vida militar como soldado legionario. Fué admitido posteriormente en la Academia de Alférez provisionales de aquella plaza y el 31 de julio del 37 recibió en su pecho la estrella de seis puntas que en nombre de S. E., que Dios guarde, le impuso el general Orgaz. Salíó destinado al cuerpo marroquí, prestando en Xauen sus primeros servicios y embarcando enseguida en Ceuta. El 24 de octubre salió para el frente de Aragón donde ha tenido la suerte para él de haber operado siempre en primera línea con las fuerzas marroquíes, agregadas a las fuerzas legionarias mandadas por el general Varela y últimamente unidas a las fuerzas de Castilla, a cuya división 15, que manda el general García Escamez pertenece, división tan llena de gloria.

Todas sus cartas rebosaban de patriotismo y entusiasmo que tanto su padre como yo leíamos con orgullo, como todos los padres cuando creemos tener unos hijos que en plena juventud todo lo sacrifican por el honor y el nombre de España viviendo solo con el anhelo de verlos volver llenos de gloria y con el corazón des trozado por tenerlos siempre en el mismo peligro y cara a cara con la muerte. Pero orgullosos contestaba siempre que alguien me preguntaba por él: Está defendiendo lo más grande y lo más sagrado; así, en una angustia constante esperábamos las noticias, hasta que el día 26 del corriente, una de las festividades más grandes del año, recibimos la pena más grande de la vida: mi hijo Fernando había caído, nos lo comunicó su asistente que quiso acordarse de su madre. Le faltó valor para decir la verdad y nos hizo concebir una esperanza de poderle ver con vida diciéndonos que estaba herido en Fuente del Maestre para donde salimos estrujados el corazón, pero siempre con el grito de «Arriba España» porque me lo había enseñado él a pronunciar tan alto que no se podrá ahogar nunca en mi garganta.

Solo nos han entregado sus ropas, pero tenía el muchacho la misión de darme la estrella del hijo de mi alma. La apreté tanto contra mi pecho que las 6 puntas se han clavado para siempre en mi corazón. Lo único que pido, poniéndome a los pies de nuestro Caudillo, que tiene un corazón donde caben todos los españoles, son dos cosas sagradas para mí como madre: el cadáver de mi hijo y la autorización para llevar su estrella. Mi otro hijo se encuentra actualmente en el frente de Lérida, en la cuarta bandera de Castilla, orgulloso de poder llevar también la gloriosa estrella en su pecho.

Siempre a las órdenes de V. E. María Prado de Sanz. Arriba España».

Hasta aquí la carta. A la súplica fervorosa de esta madre, uno la mía que es expresión de un deseo de tantos centenares de mujeres españolas.

do chino sin embargo declara que ellos no quieren presentar batalla en dicho sector de la provincia de Honan ya que las características del terreno permitirían a los japoneses el empleo de todos los medios de guerra en los cuales son muy superiores.

Los continuos avances de los japoneses

Tokio.—El parte oficial del cuartel japonés declara que las unidades mecanizadas que van en dirección de Hankou han alcanzado ya la región al este de Waigang a ochenta kilómetros del ferrocarril de Hankou.

Las tropas japonesas que estuvieron luchando en la batalla de Su-choum han aniquilado, según el parte oficial, a los demás restos esparcidos que quedaban en la última ofensiva contra Hankou.

Algunas de dichas tropas habían sido empleadas anteriormente en las operaciones de Pengpu.

El objetivo principal de los japoneses en dicho sector es la toma de la ciudad de Fengtai en el río Hawai.

Dicha ciudad está siendo atacado por dos lados distintos. A unos 50 kms. de Pengpu y en dirección Suroeste, los japoneses han cruzado el río Hawai y ahora se encuentran avanzando hacia Fengtai al Oeste. Simultáneamente varios regimientos japoneses se encuentran avanzando desde Meng-heng y van empujando a los chinos hacia Fengtai desde el Sur.

Noticias del Extranjero

La guerra en Extremo Oriente

Shanghai.—La situación de las fuerzas chinas en el sector de Minchau es muy crítica por el avance que han efectuado ultimamente las tropas japonesas a lo largo del ferrocarril de Lunghai empujando a los chinos más allá de dicha línea entre Kihnsien y Chenliu.

Los chinos se preparan para retroceder todavía más hacia Caifung y Chenchou, unión de las líneas del ferrocarril de Peining y Lunghai con el de Hankou.

La capital de la provincia de Honan se encuentra ya en peligro ya que los japoneses se encuentran a unos veinticinco kilómetros de dicha ciudad.

Se han trasladado a dicho sector varias divisiones chinas para impedir el avance de los japoneses.

El sábado se estaba luchando con encarnizamiento en dicho sector.

El mando supremo de los chinos ha tomado la decisión de apoyar todas las fuerzas que se encuentran en el mismo y proveerlas de todos los elementos para que la lucha sea dura.

Los japoneses estiman que el número de los soldados chinos que se encuentran en dicho sector alcanza a unos doscientos mil hombres.

Algunos creen que se trata de ganar tiempo para la retirada de todo el material de guerra chino. El man-

La guerra en Extremo Oriente

do chino sin embargo declara que ellos no quieren presentar batalla en dicho sector de la provincia de Honan ya que las características del terreno permitirían a los japoneses el empleo de todos los medios de guerra en los cuales son muy superiores.

Los continuos avances de los japoneses

Tokio.—El parte oficial del cuartel japonés declara que las unidades mecanizadas que van en dirección de Hankou han alcanzado ya la región al este de Waigang a ochenta kilómetros del ferrocarril de Hankou.

Las tropas japonesas que estuvieron luchando en la batalla de Su-choum han aniquilado, según el parte oficial, a los demás restos esparcidos que quedaban en la última ofensiva contra Hankou.

Algunas de dichas tropas habían sido empleadas anteriormente en las operaciones de Pengpu.

El objetivo principal de los japoneses en dicho sector es la toma de la ciudad de Fengtai en el río Hawai.

Dicha ciudad está siendo atacado por dos lados distintos. A unos 50 kms. de Pengpu y en dirección Suroeste, los japoneses han cruzado el río Hawai y ahora se encuentran avanzando hacia Fengtai al Oeste. Simultáneamente varios regimientos japoneses se encuentran avanzando desde Meng-heng y van empujando a los chinos hacia Fengtai desde el Sur.

RADIO NACIONAL

En guardia...

Alerta, españoles; en guardia contra una nueva ofensiva siniestra de la Masonería internacional. Viendo que por los caminos de la lucha directa en los campos de batalla no podrán conseguir ya nada, las internacionales judaicas y masónicas se preparan para adoptar una nueva y tenebrosa táctica, y acaban de dictar esta consigna para todos sus adeptos: la de tomar una posición hipócrita y taimada; que cesen de oponer obstáculos a las ideatas nacionales y finjan que se adaptan a ellas a fin de poderse infiltrar en los puestos de mando y alejar del poder a los nacionales más intransigentes.

Nos hallamos, pues, ante una estudiada maniobra de hipocresía semítica. Pero debemos advertir—y meditar serenamente sobre ello—que la tenebrosa ofensiva que se fragua es doblemente peligrosa, porque al lado de las logias actúa también, como no podía menos de suceder, el Komintern, con todos sus consejos secretos y con todos sus agentes. El Komintern acaba de dictar una consigna semejante a la anterior, igualmente hipócrita y taimada, Recomendando a los comu-

nistas que se muestren fieles patriotas y que procuren obtener puestos en la policía, los organismos del trabajo, instituciones de educación, etc. Y les encarga que una vez adueñados del Estado proclamen el odio y los métodos de venganza contra los adversarios del marxismo.

Insistimos en llamar la atención de los españoles sobre este punto. Es preciso que todos los ciudadanos honrados y patriotas se pongan en guardia contra estas acechanzas; es necesario prevenirse contra la sinistra conjura reforzando nuestra adhesión a las personalidades de probado patriotismo, uniéndonos más y más en torno al gobierno y cumpliendo con entusiasmo sus órdenes siguiendo llenos de fé por el camino marcado en sus disposiciones, con obediencia plena y confiada.

Si lo hacemos así nada conseguirán los enemigos ocultos de nuestra Patria. Fracasará su doble maniobra, y podremos otra vez vivir con el corazón a flor de los labios. Pero mientras tanto es preciso que nos pongamos todos en guardia... Alerta todos contra la serpiente, contra el lobo disfrazado de cordero.

RADIO NACIONAL

Política de precios

Con el mayor celo se preocupa el Gobierno Nacional de mantener la situación de precios que existía antes del Movimiento. Si en determinados géneros la elevación puede estar justificada por las nuevas circunstancias en la mayoría de los casos hay que reconocer que ella es debida al deseo de especulación de algunos que no se resignan a comprender que en modo alguno la guerra puede servir para enriquecerse.

En la referencia del Consejo de hoy, el Ministro del Interior anunció su propósito de extremar el celo de los Gobernadores civiles para que la marcha de los precios sea contro-

lada y no deje margen a la especulación intolerable en los presentes momentos. Los delegados de orden público colaborarán en esta tarea, porque el Gobierno y sus agentes deben ser ante todo defensores de los intereses del pueblo y de la justicia.

No se trata de perseguir a la clase mercantil, que en España sabe cumplir con su deber y hacerse cargo de las circunstancias; se trata de descubrir y castigar a los especuladores cuyos abusos hoy más que nunca han de recibir la ejemplar sanción a que se hagan acreedores.

Las negociaciones italo-francesas

Han quedado rotas y no se sabe cuando se reanudarán.—Comentarios de la prensa francesa

París.—En los círculos políticos de esta capital se sienten pesimistas con relación a la reanudación de las negociaciones entre Italia y Francia, manifestando además que el discurso del Conde Ciano ha quitado todas las esperanzas en dicho sentido.

Se ha declarado que las negociaciones anteriores han sido rotas totalmente y que desde entonces no ha habido nuevas conversaciones entre el encargado de negocios italiano Blondel y el conde Ciano.

El gobierno inglés, según se declara a última hora, piensa actuar como mediano pero hasta ahora sus esfuerzos no han tenido resultado positivo.

Le Temps, al hablar del discurso del conde Ciano, se refiere al pasaje en que éste habló de compromisos ambiguos y transitorios.

Francia, según declara el periódico del gobierno francés, no puede cargar con la responsabilidad de querer firmar acuerdos y al mismo tiempo reservarse motivos ulteriores.

El conde Ciano se refirió al acuerdo inglés que tiene mucha influencia en la pacificación de Europa.

Pero, añade el periódico, el ministro italiano de negocios extranjeros no debe perder de vista que un acuerdo en el Mediterráneo no tiene efecto alguno si no va suplementado con un pacto de la misma especie franco-italiano.

El periódico *Journal des Debats* se muestra muy acerbo al tratar de dicha cuestión y establece que la actitud italiana ha sufrido un cambio de actitud. Esto no quita sin embargo para que el periódico de referencia se muestre partidario de llegar al acuerdo italo-francés y que Francia haría muy bien en responder al discurso del conde Ciano haciendo todos los esfuerzos para restablecer las relaciones normales con Italia enviando un embajador a Roma.

«Il Popolo d'Italia» comenta el discurso del conde Ciano sobre la política a seguir

Milán.—Comentando el discurso del conde Ciano, *Il Popolo d'Italia* hace resaltar que la línea política de Italia se encuentra en el desarrollo del eje Roma-Berlin, en la lucha contra el bolchevismo desde España al Extremo Oriente, en la cooperación amistosa con las potencias danubianas y en la amistad leal con todos los países de buena voluntad.

El eje Roma Berlin es sólido y fuerte como ha dicho el ministro de Negocios Extranjeros de Italia y nada podrá contrar el todas las maquinaciones de sus enemigos.

Hace notar la prensa que el conde Ciano observó silencio acerca de las relaciones italo-francesas, dando tiempo para que Francia modifique su actitud antes de continuar las conversaciones con Italia, ya que la política exterior de nuestro país es la lucha contra el bolchevismo.

RIALTO MODERNO

Hoy a las 3'30

Una película excepcional
Un espectáculo maravilloso

Cada sesión un lleno

VIAJE DE HITLER A ITALIA

Película de largo metraje

Solamente una sola vez en la vida puede verse un acontecimiento de magnitud tan extraordinaria

Un film LUCE Una exclusiva Balet y Blay

En el mismo programa

LA TIERRA DEL CID

Interesantísimo documental en español, de la histórica reunión del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS bajo la presidencia del CAUDILLO, en el Monasterio de las Huelgas.

Estreno inmediato

PRISIONERO DEL ODIO

con Warner Baxter - Gloria Stuard

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo 5 de Junio de 1938
Tarde a las 5

Atano - Isasi
contra
Orio - Echave

Zulaica - Iriondo
contra

Román-Trecet - Solozábal
Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas
Lunes partidos y quintelas.

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES

La Funeraria LORET

CENTRAL MOLINA 25-29
TELEFONO: 2017

Para teñir en casa Tintes **“GEVI”**

máxima concentración y la que resulta más económica por la cantidad que contiene el estuche.—PRESENTACION PATENTADA

12 FORMULAS GRATIS

Escríbanos. Le mandaremos gratuitamente 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra. Séptima Edición. “2.000 Procedimientos Industriales”. Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarla en buenas librerías.

PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A FORMOSO CORONA ESPAÑA